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Falsa vacina ainda estaria 
sendo vendida em Niterói
Johnson & Johnson suspende testes no Brasil após problema grave com voluntário imunizado no exterior

Covid-19: AnvisA fAz AlertAs

CULTURA

Inspirações 
de um 
confinamento

Divulgação

daniel lima lança eP só de autorais

Show de 
bambas no 
Municipal
O cantor, compositor, 
instrumentista e percussionista, 
Paulo Guilherme Zerbini 
de Oliveira, o Paulo Zerbini, 
participa do projeto ‘Clássicos do 
Samba’, do Theatro Municipal 
de Niterói, que acontece nesta 
quarta. O público poderá 
acompanhar o show ‘Muito mais 
Feliz’ através do Facebook do 
espaço. No repertório do artista 
estão incluídos grandes sucessos 
do samba de raiz e MPB.
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Paulo zerbini participa da edição do ‘Clássicos do samba’ nesta quarta 

ESPORTES

Com emoção até 
o fim, Fla vence e 
encosta no líder
Rubro-Negro teve dificuldades, 
mas ontem à noite derrotou de 
virada o lanterna do Campeonato 
Brasileiro, Goiás, pelo placar de 
2 a 1, com dois gols do artilheiro 
Pedro. Com o resultado, o 
Flamengo chegou aos 30 pontos, 
os mesmos do líder Atlético-MG, 
que joga hoje.
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Alexandre Vidal / Flamengo

Pedro marcou os dois gols da vitória rubro-negra, ontem à noite, no Maracanã

PM apreende quatro fuzis
Uma ação da PM para retirar 
barricadas de comunidades em 
Senador Camará, na Zona Oeste do 
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Armas foram apreendidas durante confronto com criminosos, que acabaram feridos

Rio, terminou com cinco suspeitos 
feridos durante confronto e com a 
apreensão de quatro fuzis.

Aviário vendia 
pombo por 
galeto em SG
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Flu e Bota 
têm desafios 
complicados
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Tânia Rêg/Agência Brasil

Com decisão, Marcelo Crivella retorna à disputa pela prefeitura

Niterói é a 
melhor do Rio 
para idosos
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Fernando Frazão/Agência Brasil

flordelis continuará usando o ‘adereço’ em casa e no Congresso

STF não deixa 
Flordelis tirar 
tornozeleira
A ministra Cármem Lúcia, do 
Supremo Tribunal Federal (STF), 
negou pedido da deputada federal 
Flordelis, alegando, entre outros 
motivos, que o crime do qual ela é 
acusada é grave e que a tornozeleira 
não impede o exercício do mandato.
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Crivella volta 
ao páreo após 
liminar do TSE
Uma liminar concedida pelo 
ministro Mauro Campbell 
Marques, do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE), recolou o prefeito 
do Rio, Marcelo Crivella, na corrida 
à reeleição. Crivella agradeceu a 
Deus e a seu advogado.
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Carta do leitor

Bloqueio no trânsito
Queria saber o porquê da permanência do bloqueio na des-
cida da ponte? Se não estão mais medindo a temperatura, 
não faz sentido. Está atrapalhando o trânsito.
Sidney Ligeiro

Cães de rua em Niterói
Presenciei um cena muito preocupante, uma moça estava 
correndo na Amaral Peixoto e os cachorros dos moradores 
de rua que ficam ali saíram correndo atrás dela que, no 
momento de desespero, se enfiou na rua pelos carros para 
não ser mordida. Estou indignada! Risco de alguém ser 
mordido por cachorros que com certeza não têm vacina 
alguma e de ocorrer algum acidente. E os moradores nada 
fizeram. É um absurdo esses animais soltos ali. 
Telma Costa

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

POR JEFFERSON LEMOS

Enel caça ‘gatos’ 
em Petrópolis
A Enel está realizando esta 
semana a operação Energia 
Legal em Petrópolis. Até 
sexta (16),  em conjunto 
com a Polícia Civil,  fará 
fiscalizações para comba-
ter o furto de energia, mais 
conhecido como “gato”, nas 
localidades de Bairro Inde-
pendência, Espirito Santo e 
Amazonas. A ação mobiliza 
50 colaboradores da empre-
sa realizando inspeções em 
comércios e residências da 
região. Até ontem, nas cinco 
edições do projeto, a distri-
buidora identificou furto de 
energia em 2.553 clientes, 
sendo 2.217 residências e 
336 comércios de cinco ci-
dades da área de concessão 
da empresa.

Durante a operação, os 
moradores de Petrópolis 
também terão acesso a ser-
viços por meio de uma uni-
dade móvel de atendimento, 
que percorrerá alguns pon-
tos dos bairros ao longo da 
semana. Os clientes poderão 
solicitar segunda via de con-
ta e troca de titularidade, 
bem como parcelamentos 
de dívidas. 

Deputada vira Youtuber

A deputada estadual Ro-
sane Felix aderiu ao You-
Tube. Após mais de 20 
anos em emissoras de 
rádio, agora ela tem o 
próprio canal, Papean-
do. Programa de terça a 
quinta com entrevistas, 
notícias, dicas para pets 
e de culinária e muita 
música gospel. Tudo isso, 
conseguindo conciliar 
com as sessões da Alerj, 
onde preside a Comissão 
de Assuntos da Crian-
ça, do Adolescente e do 
Idoso. Ela apresenta o 
programa com o marido, 
o comunicador Malta Jr.
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Niterói, lugar para viver mais
Mais da metade dos 876 mu-
nicípios, onde vivem 160 mi-
lhões de brasileiros analisa-
dos pela segunda edição do 
Índice de Desenvolvimento 
Urbano para Longevidade 
(IDL) não estão adequados 
para a longevidade de suas 
populações. Mas enbtre os 
dez mais bem colocados 
na edição 2020, Niterói se 
destaca na sexta posição no 
país e na primeira do estado, 
logo à frente da capital, que 
aparece em 7º lugar. 

O IDL é um estudo ela-
borado pelo Instituto de 
Longevidade Mongeral Ae-
gon e com metodologia da 
Fundação Getúlio Vargas 
(FGV) que levanta os pon-
tos positivos e negativos 
das cidades avaliadas para 
servir de embasamento a 
ações para a promoção da 
longevidade com qualidade 
de vida. No IDL 2020, foram 
analisados 50 indicadores 
divididos em sete variáveis: 
Cuidados de Saúde; Bem
-Estar; Finanças; Habitação; 
Cultura e Engajamento; 
Educação e Trabalho; e In-
dicadores Gerais.

Douglas Macedo / Prefeitura de Niterói

Niterói é a sexta cidade em qualidade de vida para os idosos do país e a mehor do Rio de Janeiro

Roupa usada 
vira crédito
A partir do próximo dia 28, 
o Repassa, startup de moda 
consciente e maior brechó 
online do Brasil, transformará 
roupas usadas dos clientes da 
SGA Toyota em Niterói, em 
créditos para serem utilizados 
nos serviços de manutenção 
disponibilizados pelas con-
cessionárias da rede.  

Através do projeto “Parcei-
ros do Bem”, o cliente  recebe-
rá 60% do valor de venda das 
peças que repassou à conces-
sionária, assim que elas forem 
vendidas no site. O crédito 
também poderá ser doado 
para o projeto Vou de Canoa, 
idealizado pela escola de ca-
noa polinésia Itaipu Surf, que 
atende crianças e jovens.

Niterói se destaca pelo 
bom desempenho em in-
dicadores relacionados às 
variáveis Cultura e Enga-
jamento e Bem-estar. No 
primeiro aspecto, é muito 
positivo o indicador Acesso 
à internet Fixa e, no segun-
do, destaca-se a alta taxa 
de idosos protegidos pela 
saúde suplementar. A cida-

de, no entanto, destaca-se 
negativamente pela alta 
concentração de renda.

Já o Rio é o segundo 
melhor do país na variável 
Finanças, tendo como des-
taque indicadores como 
receita tributária e rendi-
mento da população entre 
60-69 anos. É uma das cida-
des com maior número de 

pessoas idosas com acesso 
a planos de saúde. A cidade, 
no entanto, ocupa o 246º 
lugar na variável Cuidados 
de Saúde.

A cidade de São Caeta-
no do Sul (SP), estreante 
na lista, aparece como a 
cidade do país mais bem 
preparada para se viver 
mais e melhor. 

Quase 20 anos 
de espera

Um sanduíche 
para ajudar

A Alerj aprovou em dis-
cussão única, ontem, o PL 
1.462/2019, que autoriza as 
convocações de todos os 
aprovados nos concursos 
de 2003, 2006 e 2012 para a 
Secretaria de Administração 
Penitenciária (Seap). A pro-
posta, que inclui aprovados 
há quase 20 anos, segue para 
o governador Cláudio Castro 
(PSC), que tem até 15 dias 
para sancionar ou vetar a lei.

O projeto determina que 
os aprovados em todas as 
fases, aptos a iniciar o curso 
de formação, deverão ser 
convocados, respeitadas as 
decisões judiciais e o Regime 
de Recuperação Fiscal (RRF). 
Dos cerca de cinco mil agen-
tes penitenciários, segundo 
parlamentares autores do 
projeto, em torno de 1,7 mil 
estão na atividade fim.

“Há uma carência de pro-
fissionais e temos agentes 
sobrecarregados. Não faz sen-
tido a Seap preparar, agora, 
um novo concurso sem cha-
mar quem já foi aprovado nas 
seleções anteriores”, afirmou 
Alana Passos (PSL), autora do 
projeto. “Esperamos agora a 
sanção urgente pelo governa-
dor”, completou o deputado 
Filippe Poubel (PSL), também 
autor do projeto, com outros 
parlamentares. 

Já estão disponíveis os vou-
chers antecipados para a 
edição 2020 do McDia Feliz, 
confirmada para o próximo 
dia 21 de novembro. A ação 
vai revertir toda a venda do 
Bic Mac para o Instituto Ro-
nald McDonald, que ajuda 
crianças e adolescentes com 
câncer, e para o Instituto Ayr-
ton Senna, amplia a oportuni-
dades para os jovens por meio 
da educação. Os vouchers já 
estão disponíveis no http://
giftcard.mcdonalds.com.br, 
por R$ 17

Salema faz visita ao Heat

O deputado estadual Co-
ronel Salema (PSD) esteve 
na manhã de ontem no 
Hospital Estadual Alber-
to Torres (Heat), em São 
Gonçalo, onde fez uma 
vistoria e conheceu a nova 
diretoria. A unidade pas-
sou por uma crise que se 
se agravou nos últimos 
doze meses, com fun-
cionários sem receber 
salários. “Lamento as in-
terferências políticas que 
afetaram a qualidade de 
atendimento”, declarou, 
acrescentando já ter per-
cebido a diferença na ad-
ministração da unidade.
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Cantor e instrumentista apresenta o show “Muito mais Feliz” no Municipal

Clássicos do Samba 
com Paulo Zerbini 
O Theatro Municipal de 
Niterói recebe, no projeto 
Clássicos do Samba, que 
acontece na quarta, às 19h, 
o cantor, compositor, instru-
mentista e percussionista, 
Paulo Guilherme Zerbini de 
Oliveira (Paulo Zerbini), com 
o show “Muito mais Feliz”. O 
público poderá acompanhar 
a apresentação através do 
facebook do Theatro.

Em seu repertório estão 
incluídos grandes sucessos 
do samba de raiz e MPB 

como Wilson das Neves, Zé 
Kéti, Chico Buarque, João 
Nogueira, Beth Carvalho, 
Almir Guineto, Djavan, 
João Bosco, Gonzaguinha, 
entre outros.

Paulo Zerbini acaba de 
concluir seu CD solo, que 
conta com uma seleção de 
composições de ícones do 
samba como Serginho Me-
riti, Michael Sullivan, entre 
outros, além de algumas 
regravações de clássicos 
do samba. 

CULTURA

Daniel Lima lança “Music in 

the Box”, totalmente autoral

FABIANA MAIA

Daniel Lima
O músico e engenheiro de 
mixagem Daniel Lima, de 
32 anos, usou a pandemia 
como combustível neces-
sário para desenvolver um 
projeto inédito e autoral - a 
gravação de um miniálbum 
(EP) - batizado de “Music 
in the Box”. O trabalho, 
totalmente independente, 
incluindo instrumentos, 
gravação e divulgação fei-
tos unicamente por ele, foi 
feito em quatro meses. Sem 
sair de casa, ele cantou, 
tocou e gravou. 

TEATRO MÁGICO - Fernando Anitelli apresenta todos 
os dias “O Teatro Mágico” para alegrar o público de 
casa. As transmissões, que ocorrem sempre às 11h, são 
uma chance de aliviar a tensão e encher o coração das 
pessoas de positividade. As exibições ocorrem no Ins-
tagram oficial @oteatromagico. Nascido em 2003 nas 
terras de Oz – aka Osasco – o encantador espetáculo 
promete dar muito amor e poesia. 

DAVE MATTHEWS BAND - Todas as quarta-feiras, 
às 21h, Dave Matthews Band transmite shows histó-
ricos na íntegra. As transmissões acontecem no site 
https://www.davematthewsband.com/drivein/ e o 
objetivo é arrecadar doações para diversas institui-
ções de caridade. 

f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r
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Rio aplica mais de mil multas 
de trânsito durante feriadão 
Guarda Municipal realiza patrulhamento em vários pontos da cidade, incluindo a orla e a faixa de areia

A Prefeitura do Rio fiscalizou 
entre a noite de sexta (9) e 
desta segunda (12) bares, 
polos gastronômicos, praias 
e outros pontos de grande 
concentração de pessoas 
como o entorno da Rodo-
viária Novo Rio. O objetivo 
foi manter o ordenamento 
urbano e garantir o cumpri-
mento de medidas de com-
bate à covid-19.

A fiscalização de trânsito 
resultou na aplicação de 
1.218 multas, entre elas es-
tacionamento na calçada e 
em local proibido. Na noite 
de domingo (11), equipes da 
Vigilância Sanitária interdi-
taram dois estabelecimentos 
na Barra da Tijuca que pro-
moviam evento com pista de 
dança, o que é proibido na 
atual fase 6B de reabertura.

Houve atuação em toda 
a cidade, guardas munici-
pais realizaram patrulha-
mento em áreas de lazer 
como o Aterro do Flamengo, 
Parque Madureira e Quinta 
da Boa Vista, orientando a 
população e coibindo irre-
gularidades. A Guarda fez 
patrulhamento em toda a 
cidade, incluindo a orla. Du-
rante as abordagens, guardas 
orientam sobre as restrições, 
fiscalizam as posturas e as 
infrações sanitárias (como 
a falta do uso de máscaras), 
coíbem o estacionamento 
irregular e conscientizam 
em relação às medidas para 

evitar o coronavírus.
A s  e q u i p e s  t a m b é m 

atuam em praças, parques, 
além de fiscalizar estabele-
cimentos como lojas, bares, 
restaurantes e quiosques. 
Nos fins de semana, as ações 
noturnas são direcionadas 
aos quatro micropolos gas-
tronômicos: Rua Dias Fer-
reira, no Leblon; a Rua Nel-
son Mandela, em Botafogo; 
Avenida Olegário Maciel, na 
Barra da Tijuca; Praça Var-
nhagem, na Tijuca. Outras 

áreas também são fiscaliza-
das, como a Mureta da Urca; 
orla de Copacabana, Praça 
São Salvador, em Laranjeiras, 
Ruas do Catete e da Glória, 
na Zona Sul; Vila da Penha, 
na Zona Norte, entre outras.

Neste fim de semana, os 
guardas municipais fisca-
lizaram estabelecimentos 
que não cumpriram  decreto 
estabelecendo o horário de 
fechamento a 1h, mas não 
houve constatação de des-
cumprimento. Os agentes 

coibiram aglomerações e 
a presença de ambulantes 
irregulares, para desobstruir 
as vias, além de notificarem 
pessoas flagradas sem más-
cara. Durante as ações, as 
equipes transmitem mensa-
gens sonoras para conscien-
tizar sobre as medidas restri-
tivas e evitar aglomerações. 
Os agentes ainda aplicaram 
43 multas de trânsito (núme-
ro parcial em polo gastronô-
mico) a motoristas flagrados 
cometendo infrações, como 

o estacionamento irregular.
Em patrulhamento na 

Praça São Judas Tadeu, no 
Cosme Velho, domingo (11), 
uma equipe do Grupamento 
de Guardas Motociclistas 
(GGM) dispersou dez flaneli-
nhas e prendeu um suspeito 
de tentativa de extorsão a um 
motorista com apoio da PM. 
O grupo atuava nas imedia-
ções do acesso ao trem do 
Corcovado e chegou a atirar 
pedras contra a equipe antes 
de fugir. Um homem foi con-
duzido para a 9ª DP (Catete) 
e liberado em seguida, pois 
a vítima não prestou queixa.

Nesta segunda (12), a fis-
calização das medidas sani-
tárias resultou na aplicação 
de 44 multas (número par-
cial) a pessoas flagradas sem 
máscara em vários pontos do 
Rio, incluindo as praias. Além 
da atuação em toda a cidade, 
guardas municipais reali-
zaram patrulhamento em 
áreas de lazer como o Aterro 
do Flamengo, Parque Madu-
reira e Quinta da Boa Vista, 
orientando a população e 
coibindo irregularidades.

A Guarda Municipal já 
registrou cerca de 9 mil infra-
ções sanitárias desde o início 
da fiscalização no dia 5 de ju-
nho, reforçando as ações da 
Prefeitura no enfrentamento 
da pandemia. Ao todo, foram 
8.867 notificações, sendo 
7.350 (82,89%) pela falta do 
uso de máscaras de prote-

ção facial e 434 (4,89%) por 
aglomerações dentro de esta-
belecimentos, incluindo filas 
e em via pública, registradas 
nos últimos quatro meses 
(até o dia 8 de outubro).

A Secretaria Municipal 
de Ordem Pública (Seop) 
realizou neste fim de semana 
prolongado ações conjuntas 
de ordenamento e de com-
bate à covid-19, em diversos 
pontos da cidade. Com a par-
ticipação de vários órgãos 
municipais, a força-tarefa 
atuou na fiscalização do co-
mércio e do estacionamento 
irregular, no acolhimento à 
população em situação de 
rua e na limpeza urbana. 
Desde a noite de sexta (9), 
as operações integradas pela 
Seop resultaram em 41 es-
tabelecimentos fiscalizados 
(17 encontravam-se fecha-
dos), registrando 12 infra-
ções sanitárias ou fazendá-
rias e três interdições, além 
de 69 veículos multados e 15 
removidos.

Na tarde desta segunda-
feira, as equipes da Prefeitura 
atuam na região da Rodo-
viária Novo Rio, em Santo 
Cristo, e ponto de grande 
movimento neste feriado. 
Os bairros que receberam a 
força-tarefa foram Barra da 
Tijuca, Recreio dos Bandei-
rantes (orla e localidades), 
Freguesia, Taquara, Grumari, 
Prainha, todos na Zona Oes-
te, e Leblon, na Zona Sul.
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Durante ação, guardas também multaram quem estava sem máscara de proteção nas ruas da cidade

Crédito de R$ 54,25 está disponível para pais e responsáveis de alunos da rede municipal do Rio

Recarga nos cartões de merenda 

A Prefeitura do Rio, por meio 
da Secretaria Municipal de 
Educação, faz nova recarga 
nos cartões kit merenda dos 
641 mil alunos da Rede Mu-
nicipal de Ensino, seguindo 
a parceria com a Defensoria 
Pública. O crédito no valor de 
R$ 54,25 está disponível para 
cada um dos pais e respon-
sáveis dos estudantes que já 
podem fazer as compras dos 
gêneros alimentícios.

Ao todo, desde o início 
da pandemia do novo coro-
navírus, a SME já distribuiu 
mais de 2 milhões de kits me-
renda, entre cestas básicas e 
cartões, para as famílias de 
alunos da Rede Municipal 
de Ensino. Ou seja, até o mo-

mento, durante a pandemia, 
a SME já entregou mais de 3 
milhões de quilos de alimen-
tos neste processo. 

A Secretaria Municipal 
de Educação iniciou esta 
nova etapa de entrega de kits 
merenda no dia 17 de agosto, 
em parceria com a Defensoria 
Pública. E Todos os 641 mil 
alunos da Rede Municipal de 
Ensino estão sendo atendidos 
e seguirão recebendo os car-
tões kits merenda.

Inclusive, além da dis-
tribuição dos kits merenda, 
para ampliar o atendimento 
às famílias dos alunos da 
Rede Municipal de ensino, 
a SME já distribuiu também 
244 mil litros de leite para 

alunos de creche – este é um 
atendimento complementar 
que deve ser somado ao kits 
merenda que já é entregue 
aos responsáveis.

O cartão do kit merenda 
está carregado com créditos 
referentes aos 22 dias letivos 
de um mês. O valor é destina-
do para a compra de gêneros 
a serem destinados à alimen-
tação dos alunos, conforme 
determina a legislação. De 
acordo com a SME, o valor 
é compatível para a compra 
de alimentos que atendem 
às porções que uma criança 
dentro da faixa etária escolar 
consome nas refeições ofe-
recidas na unidade, que são 
desjejum e almoço.

Lixo: Cabo 
Frio recolhe 
mais de mil 
toneladas
Durante o fim de semana 
prolongado devido ao feriado 
de Nossa Senhora Aparecida, 
Padroeira do Brasil (12), em 
Cabo Frio a produção de 
lixo no município diminuiu 
quase 5% em comparação 
ao mesmo período do ano 
passado. A Companhia de 
Serviços de Cabo Frio (Com-
sercaf ) recolheu mais de 
1.010 toneladas de resíduos 
entre sexta (9) e segunda-
feira (12).

Os agentes da Comsercaf 
atuaram principalmente nas 
praias, onde está autorizado 
pelo decreto 6.355 o banho de 
mar. Foi coletada nas praias 
a maior quantidade de resí-
duos. Nas mais frequentadas, 
como Forte, Peró, Conchas e 
Tamoios, foram recolhidas 
em torno de 137 toneladas 
de resíduos, sendo cerca de 
81 toneladas nas praias do 
Forte e Foguete, 36 toneladas 
nas Conchas e Peró, e 20 to-
neladas em Tamoios.

Na Ilha do Japonês, as 
equipes utilizaram uma em-
barcação para fazer a retirada 
do lixo produzido pelos fre-
quentadores. Entre os itens 
recolhidos estavam latinhas, 
garrafas pet, copos plásticos, 
sacolas plásticas, canudos, 
entre outros.

“Nos feriados a Comser-
caf realiza o remanejamento 
das equipes para suportar o 
aumento da demanda. Ti-
vemos trabalho redobrado, 
mas com a instalação de 
contentores nos principais 
acessos às praias, possibili-
tando o descarte correto do 
lixo. O mais importante é 
que a população tenha cons-
ciência e faça o descarte re-
gular dos resíduos produzi-
dos. É papel de cada cidadão 
preservar o meio ambiente e 
contribuir para organização 
e limpeza da cidade”, explica 
Dario Guagliardi, presidente 
da Comsercaf.

Atividades presenciais em cursos tiveram horários de funcionamento ampliados

Niterói volta a ter música ao 
vivo em bares e restaurantes

A Prefeitura de Niterói resol-
veu ampliar os dias de fun-
cionamento das academias, 
bares e restaurantes e permitir 
a realização de eventos com 
música ao vivo. Outra decisão 
foi autorizar a retomada das 
atividades presenciais das 
escolas que oferecem cursos 
profissionalizantes, autoes-
colas e cursos de idiomas. As 
autorizações foram publica-
das no Diário Oficial do Mu-
nicípio no último sábado, 10 
de outubro, e já estão valendo.

Agora, as academias de 
ginástica também poderão 
funcionar nos domingos e 
feriados, das 7h às 14h, com 
funcionários e frequentadores 
seguindo os mesmo proto-
colos de segurança contra a 
covid-19 estabelecidos para os 
demais dias da semana.

Os bares e restaurantes 

foram autorizados a fun-
cionar nas sextas, sábados, 
domingos e vésperas de 
feriado até as 2h da madru-
gada. Bares e restaurantes 
também devem respeitar 
o distanciamento mínimo 
entre as mesas de 1,5 metro.

Uma novidade é a volta das 
apresentações com música ao 
vivo nos bares e restaurantes.

O uso de máscaras conti-
nua obrigatório na circulação 
em bares e restaurantes. Os 
consumidores podem retirar 
as máscaras na hora do con-
sumo e músicos e cantores 
poderão ficar sem máscara 
apenas na hora das apresenta-
ções. Instrumentos musicais 
e equipamentos que forem 
compartilhados deverão ser 
higienizados a cada troca.

As apresentações ao vivo 
deverão ser suspensas em 

caso de sintomas de covid-19 
em músicos ou integrantes do 
staff ou temperatura acima 
de 37,2%. O profissional que 
testar positivo para covid-19 
ou com sintomas de síndrome 
gripal deve seguir a orientação 
de isolamento domiciliar de 
14 dias a contar do início dos 
sintomas. Durante as apre-
sentações, os músicos e evitar 
o compartilhamento de ins-
trumentos e equipamentos.

 
Cursos - Nos cursos com au-
las presenciais autorizados a 
funcionar a taxa de ocupação 
máxima das salas será de 
50% e todos os protocolos de 
segurança e distanciamento 
social deverão ser seguidos, 
com uso de máscaras, dispo-
nibilização de álcool em gel 
e higienização periódica dos 
ambientes.
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Prefeitura do Rio faz recarga nos cartões de kit merenda da rede de ensino

Prédio em 
construção 
pega fogo 
na Zona Sul
Um edifício em construção 
pegou fogo, na madrugada 
desta terça-feira (13), na 
Rua Dr. Sardinha, em Santa 
Rosa, Zona Sul de Niterói.

De acordo com o Corpo 
de Bombeiros, o aciona-
mento aconteceu às 2h23, 
e o fogo pôde ser contro-
lado. Não houve registro 
de vítimas.

As causas do incêndio 
ainda serão investigadas, 
mas há possibilidade de 
um curto-circuito no es-
tande de vendas do prédio.

Rio de Janeiro - Horas an-
tes, por vlta de 23h, uma 
casa pegou fogo na Rua 
Irapuã, em Brás de Pina, 
Zona Norte do Rio. Os 
moradores conseguiram 
evacuar o imóvel a tempo 
e ninguém se feriu.

O secretário municipal 
de Defesa Civil e Geo-
tecnia de Niterói, Walace 
Medeiros, realizou on-
tem uma live para falar 
sobre a preparação das 
equipes e dar dicas de 
prevenção para o período 
de chuvas de verão, que 
costuma causar transtor-
nos à população.

A data é simbólica, 
pois no dia 13 de ou-
tubro é comemorado o 
Dia Internacional para 
Redução de Riscos de 
Desastres. A live foi 
transmitida pelo Face-
book da Secretaria de 
Defesa Civil.

“Estamos nos apro-
ximando do período 
de chuvas fortes. É o 
momento de aumentar 
a atenção e concentrar 
todos os esforços por 
conta dos riscos asso-
ciados às tempestades”, 
explicou o secretário 
Walace Medeiros.

Defesa Civil 
faz live
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A liminar foi concedida pelo ministro Mauro Campbell Marques, relator do pedido feito pela defesa

TSE recoloca Crivella na disputa
O candidato à reeleição a 
prefeito do Rio, Marcelo 
Crivella (Republicanos), 
conseguiu na noite desta 
segunda-feira (12) liminar 
no TSE que suspende a de-
cisão do Tribunal Regional 
Eleitoral (TRE-RJ) que havia 
votado sua inegibilidade.

A liminar foi concedida 
pelo ministro Mauro Campbell 
Marques, relator do pedido 
feito pela defesa de Crivella.

“Estou tão feliz. No fun-
do eu senti que o TRE-RJ 
resolveu pegar o prefeito 
como exemplo. Não pode ter 
bagunça. Há dois anos eu fui 
a uma reunião do meu filho, 
com 50 pessoas, que já foi in-
vestigada pela CPI da Câmara, 
e fui inocentado, mas tinha 
me dado uma inegibilidade. 
Uma medida pesada, dura, 
duríssima, só por ir a uma 

reunião. Meu filho perdeu 
a eleição. Qual o abuso de 
poder político se o candidato 
perdeu? Então não prova, 
não tem gravidade, não tem 
escala”, disse Crivella.

Ainda de acordo com o 
prefeito do Rio, a decisão 
que o tornou inelegível tra-
ta-se de um “recado” aos 
candidatos. Crivella ainda 
acrescentou que a liminar 
poderá ajudá-lo na cam-
panha. Ele é candidato à 

reeleição ao cargo máximo 
do Executivo carioca.

“Eu acreditei que aquele 
foi um recado para todos 
os candidatos a prefeito e 
vereadores sobre como se-
riam duríssimos, não pode 
quebrar a lei. Fui pego como 
exemplo. Quando chegou ao 
TSE, consegui essa liminar, 
e estou muito feliz. Fez-se 
justiça. Aquelas pessoas que 
diziam que o Crivella estava 
inelegível e não podia con-
correr – isso dava problema 
nas pesquisas – agora não 
têm mais isso, podem esco-
lher o Crivella, porque não 
está mais inelegível. Pronto. 
Agradeço muito a Deus, ao 
Ministro Campbell, que foi o 
relator, ao nosso advogado, 
Admar. Agradeço muito a 
Deus, acho que foi feita jus-
tiça”, afirmou Crivella.

Crivella disse 
que foi pego 
como exemplo 
pelo TRE e 
comemorou 
liminar do TSE
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O prefeito do Rio de Janeiro Marcelo Crivella agradeceu a Deus, a seu advogado e disse que foi feita justiça

Candidatos à prefeitura seguem em peregrinação pelos bairros em busca de votos e apresentando seus planos

Niterói: mais um dia de corpo a corpo
Entre os compromissos de 
campanha desta terça-feira 
(13), Felipe Peixoto, candi-
dato a prefeito de Niterói 
pelo PSD, fez caminhada 
com o seu candidato a vice, 
o vereador Bruno Lessa 
(DEM), na Avenida Central, 
em Itaipu, Região Oceânica. 
Durante a caminhada, Felipe 
reafirmou o seu compro-
misso de concluir todas as 
obras da atual gestão, além 
de rever o projeto da Tran-
soceânica e fazer um plano 
de drenagem urbana para 
resolver de vez os problemas 
de obstrução do Rio João 
Mendes, uma das principais 
demandas do bairro.

Na caminhada que durou 
três horas com o vice Bruno 
Lessa, Felipe apresentou pro-
jetos do Plano de Governo do 
PSD para a região e a cidade. 
A dupla ainda interagiu com 
moradores, comerciantes 
e eleitores em geral, que, 
segundo Felipe, apontaram 
como principais problemas 
os constantes alagamentos 
em dias de chuva e o trânsito 
sempre caótico da avenida.

“Primeiro, gostaria de rea-
firmar o nosso compromisso 
de concluir todas as obras 
iniciadas pela atual gestão. 
Até o fim do nosso governo 

vamos levar pavimentação 
e drenagem a todas as ruas. 
Sabemos que há vias com 
problemas crônicos de dre-
nagem, e a gente vai ter uma 
intervenção muito especial 
aqui na região da Avenida 
Central. Em especial por 
conta do Rio João Mendes, 
que conheço muito bem e sei 
que muitos dos alagamentos 
são causados por obstruções 
em seu curso. Precisamos 
cuidar dele com ações de 
meio ambiente, como o re-
florestamento da mata ciliar 
que impede o aumento de 
sedimentos no leito, contri-
buindo para que o rio siga 
o seu fluxo normalmente. 
Vamos enfrentar todos os 
problemas para minimizar o 
impacto da chuva por aqui”, 
prometeu Felipe.

Corpo a corpo - O candidato 
à prefeitura de Niterói pelo 
Partido Social Liberal (PSL), 
Deuler da Rocha, esteve em 
caminhada pelas ruas do 
Barreto, Zona Norte da cida-
de, na tarde desta terça (13). 
Acompanhado do candidato 
a vice na sua chapa, Alexandre 
Ceotto (Republicanos). Deu-
ler conversou com comer-
ciantes e moradores, ouviu 
demandas e reclamações e 

prometeu agir no bairro.
“Estamos ouvindo as de-

mandas de forma integral em 
todos os cantos da cidade. E, 
inclusive, sempre pedimos 
aos moradores e eleitores, que 
nos mandem, cada vez mais, 
sugestões para que possamos 
melhorar cada bairro da ci-
dade. Vamos ensinar aos go-
vernantes como respeitar os 
desejos da população. E nós 
respeitamos”, disse Deuler, 
após conversar com pessoas 
que transitavam pelo Horto 
do Barreto.

Apoio - O senador Romário 
(Podemos-RJ) declarou apoio 
à candidatura de Axel Grael 
(PDT) à Prefeitura de Niterói. 
Em visita à cidade nesta terça-
feira (13), Romário se encon-
trou com o prefeito Rodrigo 
Neves (PDT) e Grael. Após a 
conversa, o senador gravou 
um vídeo ao lado de Rodrigo 
Neves e Grael.

Urbanismo - Já Flavio Sera-
fini (Psol) iniciou o dia de 
campanha pelo Bumba, na 
Zona Norte da cidade, local 
que foi muito castigado com 
as chuvas de 2010. Acom-
panhado de apoiadores, o 
candidato ouviu demandas 
da população.

“A tragédia das chuvas 
mostrou a falta que faz uma 
política de habitação efetiva, 
que não só construa novas 
casas mas principalmente, 
leve urbanização e serviços 
públicos às favelas da cida-
de”, disse Serafini, destacan-
do que criou na ocasião da 
tragédia um comitê de soli-
dariedade às vítimas e que, 
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Deuler da Rocha percorreu ruas do Barreto nesta terça

SG: economia e infraestrutura 
ganham atenção de candidatos

Faltando cerca de um mês 
para as eleições, a disputa 
para prefeito em São Gon-
çalo segue acirrada. Capitão 
Nelson (Avante), candidato 
à prefeitura, cumpriu uma 
intensa agenda, durante a 
terça-feira. Pela manhã, o pre-
feitável esteve em seu comitê, 
em Vista Alegre, onde atendeu 
a população local. 

Durante a tarde, visitou 
uma empresa da cidade para 
apresentar suas propostas a 
operários e empresários, no 
bairro da Lagoinha. 

“Manter os empresários 
na cidade faz parte do meu 
plano de governo. Por isso 
tenho buscado incansavel-
mente ouvir dos empresários 
e operários de cada indústria 
local sobre as dificuldades de 
cada um, sejam elas provoca-
das ou não pela pandemia do 
novo coronavírus”, afirmou o 
candidato ao Poder Executi-
vo gonçalense.

Seguindo o corpo a corpo 
na ruas, ele se reuniu na praça 

de Brasilândia, apresentando 
suas propostas a apoiadores. 
No início da noite, Capitão 
Nelson realizou reunião com 
moradores, na sede de seu 
partido, no Centro.

Já o candidato à prefeitura 
de São Gonçalo Roberto Sales 
(PSD) tirou o dia para gravar 
com a bancada de apoio da 
sua coligação. No período da 
manhã, conversou com apoia-
dores e à tarde gravou na sede 
do partido com  o deputado 
federal Hugo Leal (PSD) e com 
vários deputados estaduais 
para seu programa eleitoral.

O atual prefeito, José Luiz 
Nanci (Cidadania), disse on-

tem que tem por objetivo 
ampliar os convênios dos 
programas de infraestrutura 
junto aos Governos Estadual 
e Federal para avançar com 
obras nos bairros de Guaxin-
diba, Santa Luzia e Lagoinha. 
À noite, o candidato teve 
reuniões com lideranças poli-
ticas nas regiões de Lagoinha 

e Zé Garoto.
Dimas Gadelha (PT) con-

tou com a presença do ex
-prefeito de Maricá, Washin-
gton Quaquá, em caminhada 
pelos centros comerciais de 
Alcântara e de São Gonçalo 
para apresentar as propostas 
da Coligação: ‘São Gonçalo 
Pode Mais’.

Capitão Nelson quer manter empresas na cidade e Nanci deseja ampliar obras

Alerj define regras para 
remarcação de buffets
As locações de casas de 
festas e buffets poderão ser 
remarcadas, a pedido do 
consumidor e em comum 
acordo entre as parte con-
tratantes, devido à pan-
demia de coronavírus. É o 
que determina o projeto de 
lei 2.690/20, do deputado 
Rodrigo Amorim (PSL), que 
a Assembleia Legislativa 
(Alerj) aprovou em redação 
final, ontem. A medida será 
encaminhada ao governa-
dor Claudio Castro, que terá 
até 15 dias úteis para sancio-
ná-la ou vetá-la.

Nos casos em que o con-
sumidor optar pelo cance-
lamento do serviço, o prazo 
para o reembolso do valor 
relativo à locação da casa 
de festa ou buffet será de até 
um ano, a partir de primeiro 
de janeiro de 2021, obser-
vadas as regras de serviço 
contratado. O consumidor 
poderá ainda optar pela 
concessão de crédito, no 
valor do preço pago à época 
da contratação, com prazo 
de utilização de dois anos.

De acordo com o texto, 
as casas de festas e buffets 
deverão remarcar a data do 
evento nas mesmas condi-

ções previstas para qualquer 
data disponível, conforme 
agendamento prévio a ser 
realizado pelo fornecedor do 
serviço, até um ano a contar 
do primeiro agendamento, 
com isenção de pagamen-
to de qualquer taxa extra, 
multa ou reajuste anual 
para a referida alteração. O 
consumidor deverá notificar 
o fornecedor do serviço por 
escrito, com antecedência 
mínima de 30 dias, se ma-
nifestando sobre a opção de 
remarcação ou devolução 
dos valores.

O descumprimento da 
norma acarretará em san-
ções previstas pelo Código 
de Defesa do Consumidor 
(CDC). A medida terá vigên-
cia de seis meses, podendo 
ser renovada por igual pe-
ríodo enquanto perdurar a 
pandemia. O texto comple-
menta a Lei 8.919/2020, que 
já estabelecia o reagenda-
mento de eventos com aglo-
meração de pessoas, mas 
não especificava regras para 
as casas de festas e buffets. 
Segundo Amorim, o projeto 
é fruto da reivindicação da 
Associação de Casas de Festa 
Infantil do Rio (ACAFIRJ).
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Felipe Peixoto faz campanha na Região Oceânica

desde então, acompanha os 
desdobramentos na vida da 
população atingida.

Encontro - Nesta terça-feira 
(13) a candidata a prefeita de 
Niterói pelo NOVO, Juliana 
Benício, teve um almoço 
no Rio de Janeiro com o go-
vernador de Minas Gerais, 
Romeu Zema, o presidente 

nacional do Partido, Eduardo 
Ribeiro e com Bernardinho 
do Vôlei, membro do partido. 
Já nesta quarta-feira (14), a 
candidata realiza caminhada 
com a candidata a vereadora 
Millena Menezes e apoiado-
res na Av. Central, na Região 
Oceânica de Niterói. Ela 
terminou o dia com uma live 
sobre segurança.

Maria Costa / Divulgação

Capitão Nelson esteve ontem em Vista Alegre, Brasilândia e Lagoinha

O candidato 
Roberto Sales 
(PSD) dedicou o 
dia a gravações 
com aliados para 
seu programa de tv
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A ministra do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) Cármen 
Lúcia negou pedido de sus-
pender o uso da tornozeleira 
eletrônica feito pela defesa 
da deputada federal Flordelis, 
acusada de ser a mandante 
da morte do marido, o pastor 
Anderson do Carmo. Ele foi 
assassinado a tiros dentro de 
casa, no dia 16 de junho do 
ano passado.

Flordelis está sendo mo-

nitorada pela justiça do Rio 
de Janeiro por meio de uma 
tornozeleira eletrônica.

Na decisão, a ministra 
argumenta que o STF não é a 
instância competente “para 
conhecer e julgar habeas 
corpus, quando for paciente 
autoridade com prerrogativa 
de foro, nos casos em que 
aquela condição processual 
não a qualifique para ser 
julgada, diretamente, nesta 

Ministra do STF rejeitou pedido da 
defesa para retirar a tornozeleira

Cármen 
Lúcia nega 
apelo de 
Flordelis 
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A deputada federal Flordelis é acusada do assassinado do marido, o pastor Anderson do Carmo

instância judicial”.
Na decisão, Cármen Lúcia 

afirma que as medidas impos-
tas são justificadas, diante da 

Para ministra, 
uso da 
tornozeleira 
não impede 
o exercício do 
mandato

gravidade das acusações.
“A decisão do Juízo pro-

cessante fundamenta-se em 
fatos supervenientes de-

monstrativos da insuficiên-
cia das medidas cautelares 
antes impostas à paciente, 
justificando-se devidamen-

te, por elementos razoáveis 
e adequados à excepcional 
gravidade dos crimes em apu-
ração (homicídio consumado 
triplamente qualificado, ho-
micídio tentado duplamente 
qualificado, uso de documen-
to ideologicamente falso, as-
sociação criminosa) e diante 
das denúncias de tentativa 
de intimidação de uma das 
testemunhas de acusação 
pela ré Flordelis dos Santos 
de Souza”.

Cármen Lúcia pondera 
também que “as medidas fi-
xadas na decisão questionada 
– monitoramento eletrônico 
e recolhimento domiciliar 
noturno – não dificultam ou 
impedem o exercício do man-
dato parlamentar”, conforme 
alegado no pedido da defesa.

A defesa da deputada 
informou que respeita as 
decisões judiciais e irá con-
centrar esforços no pedido 
de habeas corpus feito ao 
Tribunal de Justiça do Rio de 
Janeiro (TJRJ).

Cantora Lexa sofre 
assalto na Barra

A cantora Lexa foi vítima 
de um roubo na noite de 
segunda-feira (12), na Barra 
da Tijuca, Zona Oeste do Rio 
de Janeiro. O caso aconteceu 
após ela deixar, de carro, uma 
emissora de televisão na re-
gião, onde havia acabado de 
apresentar um programa.

“Fui assaltada na altura 
do Barra Shopping. Levaram 
meu celular. Fiquei muito 

nervosa, quem já foi assal-
tado entra em pânico e só 
quer avisar as pessoas”, disse 
a artista por meio de suas 
redes sociais.

Além do aparelho celular, 
os criminosos também leva-
ram pertences pessoais da ar-
tista e dos demais ocupantes 
do automóvel. Todos passam 
bem. Os criminosos ainda 
não foram localizados.
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Bandidos levaram celular e outros pertences pessoais da cantora

Polícia encontra cobras 
exóticas em residência
Policiais da Delegacia de 
Proteção ao Meio Ambiente 
(DPMA) prenderam, nesta 
terça-feira (13), um homem 
que criava três cobras exó-
ticas proibidas de importa-
ção. Os animais, da espécie 
corn snake, estavam em 
um aquário de 1,5 metro 
em uma residência no Anil, 
Zona Oeste do Rio.

De acordo com o dele-
gado titular da especiali-
zada, Mario Jorge Andrade, 
a importação desse animal 
é proibida para fins comer-
ciais, manutenção em cati-
veiro como animal de esti-
mação ou ornamentação, 
bem como para exibição 
em espetáculos. O homem 

foi autuado em flagrante 
por receptação.

 Trabalho visa retirar as fontes de renda das milícias na Baixada Fluminense

Polícia Civil cria força-tarefa 
para combater crime organizado

A Secretaria da Polícia Civil 
do Rio de Janeiro criou uma 
força-tarefa para combater o 
crime organizado na Baixada 
Fluminense e permitir uma 
“eleição livre” na região. De 
acordo com o secretário da 
Polícia Civil, Allan Turnowski, 
o trabalho visa retirar as fon-
tes de renda das milícias que 
atuam na região.

“O que a gente está fa-
zendo com a força-tarefa é 
agregar a essa nova visão, 
delegacias especializadas 
que vão tratar do dinheiro 
da milícia. Vão combater a 
máfia das vans, construções 
irregulares”.

Segundo o secretário, a 
Baixada Fluminense foi a re-
gião do estado onde ocorreu 
a maior expansão da milícia 
nos últimos dez anos e a no-
meação do delegado Giniton 
Lages para o Departamento-
geral de Polícia da Baixada, 
ocorrida em meados de se-
tembro, logo após Turnowski 
assumir o cargo, corrobora 
com a intenção de combater 
o crime organizado na área.

“ Traremos também a 
Delegacia de Repressão às 
Ações Criminosas Organiza-
das, especializada em com-
bate ao crime organizado, e 
enviaremos à Delegacia de 

Homicídio dois novos dele-
gados. Então a ideia dessa 
força tarefa é asfixiar a mi-
lícia e permitir uma eleição 
livre na Baixada Fluminense, 
com candidatos circulando 
livremente e o povo esco-
lhendo seu candidato com 
voto livre”.

Somente este mês, dois 
candidatos a vereador em 
Nova Iguaçu foram assas-
sinados. Mauro Miranda da 
Rocha (PTN) foi assassinado 
no dia 1º em uma padaria. 
No sábado (10),  Domin-
gos Barbosa Cabral (DEM), 
também foi morto a tiros no 
município.

Crime aconteceu há quase 20 anos e na época chocou população local

Homem acusado de estuprar 
crianças é preso em Petrópolis

Policiais da 88ª DP (Barra 
do Piraí) capturaram, nes-
te sábado (10), um homem 
acusado de crime de estupro 
de vulnerável, quase 20 anos 
depois do crime.

Com base em uma in-
formação anônima, uma 
equipe foi até o distrito de 
Itaipava, em Petrópolis, onde 
localizaram o foragido da Jus-
tica. Contra ele foi cumprido 
mandado de prisão, expedido 
juízo da 2ª Vara Criminal de 
Petrópolis, com base em in-
quérito policial instaurado na 
Delegacia de Petrópolis.

Os crimes causaram gran-
de comoção na região, pois 
foram praticados contra uma 
criança de 11 anos de idade e 
uma adolescente de 12 anos de 
idade. Os filhos adolescentes 

do autor também abusaram 
das menores e responderam 
por ato infracional equivalente.

Os fatos ocorreram em 
janeiro de 2001, mas só che-
garam ao conhecimento da 

polícia em 2002, visto que 
a testemunha relutava em 
denunciar o fato por envol-
ver familiares. O acusado irá 
cumprir pena de sete anos de 
prisão em regime fechado.

Segundo a polícia, cabos eram roubados dos postes de energia e telefonia

Dono de ferro velho na Baixada 
é preso por receptação de fios
Policiais da Delegacia de De-
fesa dos Serviços Delegados 
(DDSD) prenderam, nesta 
terça-feira (13), o proprietário 
de um ferro velho, em Belford 
Roxo, na Baixada Fluminense, 
que receptava fios de cobre fur-
tados diretamente de postes de 
energia e de telefonia. Na ação 

foram recuperados cerca de 50 
quilos do material.

A operação contou com 
apoio técnico de equipes de 
uma concessionária de telefo-
nia e foi uma continuidade de 
ações realizadas pela Polícia 
Civil para reprimir furtos e co-
mércio ilegal de cobre. Ele foi 

preso em flagrante e autuado 
por receptação qualificada 
que, segundo a Delegacia de 
Defesa dos Serviços Delegados, 
não admite pagamento de 
fiança e, por isso, o dono do fer-
ro velho será encaminhado ao 
sistema prisional, onde ficará à 
disposição da Justiça.

Ação da PM 
apreende 
quatro fuzis 
na Zona Oeste
A Secretaria de Estado de 
Polícia Militar realizou 
uma ampla ação na Zona 
Oeste da cidade do Rio 
nesta terça-feira (13). Po-
liciais militares lotados no 
14º BPM (Bangu) e de ou-
tros batalhões da corpo-
ração, subordinados ao 2º 
Comando de Policiamento 
de Área (CPA), atuaram na 
região de Senador Cama-
rá, Vila Aliança, comuni-
dades do Rebu e Sapo. A 
operação da polícia teve 
como principal objetivo 
a remoção de obstáculos 
(“barricadas”) colocados 
em vias públicas desta 
área, além de coibir outras 
práticas criminosas.

Durante vasculhamen-
to realizado na região de 
Senador Camará, crimino-
sos fortemente armados 
fizeram disparos contra os 
policiais militares, ocor-
rendo confronto. Cinco 
suspeitos encontrados fe-
ridos foram socorridos 
e houve a apreensão de 
quatro fuzis, uma pistola e 
carregadores. O armamen-
to foi apreendido com os 
feridos. O socorro foi feito 
para o Hospital Municipal 
Albert Schweitzer.

Policiais da Delegacia 
do Consumidor (De-
con) estouraram, nesta 
terça-feira (13),  um 
aviário no bairro Paraí-
so, em São Gonçalo, na 
Região Metropolitana. 
No local, os agentes 
encontraram grande 
quantidade de aves 
(pombos, galinhas, pa-
tos, codornas, entre 
outros) sem qualquer 
tipo de higiene e au-
torização dos órgãos 
fiscalizatórios. O dono 
do local foi preso em 
flagrante.

De acordo com o de-
legado titular da espe-
cializada, André Neves, 
os policiais foram ao 
estabelecimento após 
receberem denúncias de 
que lá eram comercia-
lizados pombos como 
se fossem galetos. Os 
agentes encontraram 
um depósito de aves 
abatidas, sem qualquer 
tipo de identificação.

Pombo por 
galeto em SG

Divulhação

Acusado foi preso por agentes 88ª DP (Barra do Piraí) quase 20 anos após crime

Divulgação

Os animais estavam em um aquário 
de 1,5 metro em uma casa no Anil

AMPLA ENERGIA E SERVIÇOS S.A.
CNPJ: 33.050.071/0001-58

REQUERIMENTO DE LICENÇA AMBIENTAL
A AMPLA ENERGIA E SERVIÇOS S.A. torna público que requereu à Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente e Urbanismo - SEMMAURB, através do processo 
nº 6044/2019, a Licença Ambiental para atividade de Implantação de 138M DE 
REDE DE DISTRIBUIÇÃO DE ENERGIA ELÉTRICA (11.400 VOLTS) E 234M 
DE REDE DE DISTRIBUIÇÃO DE ENERGIA ELÉTRICA (127/220) VOLTS 
PARA ILUMINAÇÃO PÚBLICA. Localizada à RUA JOVENTIDO DE FREITAS 
BARBOSA - PORTO DAS CAIXAS, município de ltaboraí-RJ.
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Bolsonaro encontra 
Fux no Supremo

O presidente Jair Bolsonaro foi ontem (13) ao Supremo 
Tribunal Federal (STF), onde se reuniu com o presidente 
da Corte, ministro Luiz Fux. A audiência teve duração 
de 45 minutos. Durante o encontro, Fux apresentou ao 
presidente as diretrizes de sua gestão à frente do STF e do 
Conselho Nacional de Justiça. O ministro elencou também 
os eixos da gestão - proteção aos direitos humanos e do 
meio ambiente; garantia da segurança jurídica conducente 
à otimização do ambiente de negócios no Brasil; combate 
à corrupção, ao crime organizado e à lavagem de dinheiro, 
com a consequente recuperação de ativos; incentivo ao 
acesso à justiça digital.

Fellipe Sampaio/STF

Encontro foi o primeiro após a posse do ministro Luiz Fux no STF

Abastecimento 
fora dos postos
O Partido Liberal (PL) ajui-
zou no STF Ação Direta 
de Inconstitucionalidade 
(ADI 6580), com pedido de 
liminar, contra lei estadual 
que veda o abastecimento 
de veículos fora dos postos 
de gasolina. Em caso de 
descumprimento, a lei 
9.023/2020 prevê multa e 
o cancelamento da inscri-
ção do infrator, à exceção 
das pessoas jurídicas que 
tenham licença para abas-
tecer frota própria e para 
os casos de pane seca.

Invasão de 
competência
Na ADI, o partido argu-
menta que, ao editar a 
norma referente à comer-
cialização de combustí-
veis, o legislador estadual 
invadiu a competência le-
gislativa atribuída à União 
para legislar sobre energia, 
o que só poderia ocorrer 
se houvesse autorização 
por lei complementar. A 
relatora da ADI 6580 é a 
ministra Cármen Lúcia, 
que requisitou informa-
ções ao governador e ao 
presidente da Alerj.

Novo site da OAB-Niterói
A OAB Niterói lançou ontem o seu novo site, que traz 
como novidade o “Farol Digital”. A iniciativa pioneira 
da OAB Niterói, capitaneada pelo presidente Claudio 
Vianna, tem como objetivo atualizar as advogadas e os 
advogados sobre os principais aspectos da chamada 
“era digital”, garantindo ao profissional segurança e 
autonomia para atuar em processos eletrônicos e em 
atos processuais não presenciais. Pelo portal, será pos-
sível acessar ainda às normas setoriais, às ferramentas, 
aos programas, aplicativos, cursos e às informações 
necessárias à participação em audiências e sessões 
de julgamento virtuais e por videoconferência, além 
de valiosas dicas sobre provas digitais. O endereço é 
www.oabniteroi.org

Muamba que veio da China
A Divisão de Vigilância e Repressão ao Contrabando 
e Descaminho da Superintendência Regional da Re-
ceita Federal na 7ª Região Fiscal (ES/RJ) apreendeu, 
ontem (13), 240 kg de mercadorias em uma transpor-
tadora em  Ramos, zona norte do Rio. A mercadoria, 
originária da China, era composta de acessórios para 
celulares, como cabos, carregadores veiculares e de 
mesa. O remetente dessas mercadorias, destinadas a 
pessoas jurídicas no município do Rio, não tinha nota 
fiscal de entrada em seu estabelecimento, nem prova 
de importação regular.

Mais apoio 
para a classe
“O novo site da OAB Ni-
terói traz uma linha mais 
moderna e fácil de nave-
gabilidade para nossos 
advogados. Com acesso 
especial à ESA e ao ‘Farol 
Digital’, que foi construído 
com base nas necessida-
des da nossa profissão, 
justamente para dar mais 
apoio à classe, que é o pilar 
de atuação de nossa ges-
tão”, declara o presidente 
Claudio Vianna.

Notícias e 
serviços
Além das notícias dire-
cionadas para a classe, 
incluindo eventos, lives, 
serviços e informações 
importantes relacionadas 
ao meio jurídico, o site 
divulga ainda o portal da 
transparência, a relação 
das Comissões, os convê-
nios com empresas que 
oferecem serviços com 
desconto para advogadas 
e advogados e os serviços 
prestados pela entidade.

Anvisa alerta a PF sobre venda 
de falsa vacina em Niterói

Uma falsa vacina contra a 
covid-19 está sendo vendida 
em Niterói, de acordo com 
uma denúncia recebida pela 
Agência Nacional de Vigilân-
cia Sanitária (Anvisa). Uma 
empresa estaria vendendo o 
imunizante falsificado e di-
zendo que se trata da vacina 
em desenvolvimento pela 
Universidade de Oxford e pela 
AstraZeneca. A agência regu-
ladora afirma ter acionado a 
Polícia Federal para investigar 
a informação.

“A denúncia foi apresen-
tada no último dia 25 de se-
tembro e no mesmo dia houve 
avaliação e encaminhamento 
formal para a Direção Geral 
da Polícia Federal”, afirmou a 
Anvisa em nota.

A agência alerta que até o 
momento não há nenhuma 
vacina contra a doença auto-
rizada a ser comercializada no 
Brasil. A Anvisa pede que até a 
liberação, não seja adquirido 

nenhum suposto imunizante 
contra a doença.

“Existem no Brasil vacinas 
contra a Covid-19, exclusiva-
mente para uso em estudos 
clínicos. Não há permissão 
para comercialização e distri-
buição dessas vacinas”, reitera 
a Anvisa.

No país, a vacina desen-
volvida pela AstraZeneca, em 
parceira com a Universidade 
de Oxford, ainda está em 
fase de teste - com apenas 
voluntários recebendo a dose 
imunizante - e não tem apro-
vação para venda. A vacina é 
tida como uma das principais 
apostas para a imunização 
contra o coronavírus no país 
pelo governo brasileiro.

Suspensão de teste - A 
Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária (Anvisa) re-
cebeu comunicado oficial da 
empresa Johnson & Johnson, 
informando ter interrom-
pido temporariamente o 

estudo clínico que investiga 
a segurança e eficácia de 
sua vacina contra a covid-19 
( VAC31518COV3001). De 
acordo com o comunicado, 
“o estudo foi temporaria-
mente interrompido devido 
a um evento adverso grave 
ocorrido em um voluntário 
no exterior”. A empresa, no 
entanto, não detalhou o 
caso, uma vez que o estado 
de saúde do voluntário está 
sob sigilo.

Segundo a Anvisa, o estudo 
continuará interrompido até 
que haja investigação de cau-
salidade por parte do Comitê 
Independente de Segurança, 
como parte dos procedimen-
tos de boas práticas clínicas.

“No Brasil, a inclusão do 
primeiro voluntário no estu-
do ocorreu em 9 de outubro 
e novas inclusões só pode-
rão ocorrer quando houver 
autorização da Anvisa, que 
procederá com a análise dos 

dados da investigação e de-
cidirá pela continuidade ou 
interrupção permanente, ba-
seada nos dados de segurança 
e avaliação risco/benefício”, 
diz a nota da Anvisa.

Também por meio de nota, 
a Johnson & Johnson disse que 
está seguindo suas diretrizes 
e que a doença do partici-
pante “está sendo analisada 
e avaliada pelo Conselho de 
Monitoramento de Segurança 
de Dados independente En-
semble (DSMB), bem como 
por nossos médicos clínicos e 
de segurança internos”.

Imunizante falsificado seria anunciado como produto em teste, afirma órgão

No Rio de Janeiro, foram registradas mais 195 incidências da doença em 24h

Brasil registra 10,2 mil 
novos casos de covid-19
O Ministério da Saúde di-
vulgou nesta terça-feira (13) 
os números da covid-19 no 
Brasil. Desde o início da pan-
demia até agora, foram diag-
nosticados 5.113.628 casos da 
doença e 150.988 óbitos. 

Em 24 horas, foram regis-
trados 10.220 novos casos e 
309 mortes. Dentre os casos 
confirmados, 435.655 pes-
soas em tratamento. Ao todo, 
4,52 milhões de pessoas que 
tiveram a doença já estão to-
talmente recuperadas. 

A taxa de letalidade está 
em 3% e a mortalidade por 
100 mil habitantes está em 
71,9. A incidência de casos do 
novo coronavírus por 100 mil 
habitantes é de 2.433,4. 

O estado de São Paulo 
tem o maior número de 
diagnósticos da doença des-
de o início da pandemia, 
com 1.039.029 casos e 37.314 
mortes. Em seguida vem 
a Bahia (327.327 casos e 
7.188 óbitos), Minas Gerais 

(324.626 casos e 8.145 mor-
tes) e Rio de Janeiro (284.053 
casos e 19.336 óbitos).

Nas terças-feiras, os nú-
meros diários tendem a 
subir pelo acúmulo de casos 

do fim de semana reportado 
neste dia. Com o feriado de 
ontem, nesta terça-feira, os 
dados refletem um acrésci-
mo menor do que a média 
dos últimos dias.

Rio - Segundo a Secretaria 
de Estado de Saúde do Rio 
de Janeiro, desde o início da 
pandemia até esta terça-feira 
(13), o estado soma 284.053 
casos confirmados do novo 
coronavírus, sendo 195 em 
24h, e 19.336 mortes, com 
24 ocorrências em 24h. Do 
total de casos confirmados, 
260.792 pessoas estão recu-
peradas da doença. Há ainda 
368 óbitos em investigação e 
2.135 foram descartados.

No Estado, os municípios 
com maiores números de 
casos do novo coronavírus 
são Rio de Janeiro (111.282), 
Niterói (14.284), São Gon-
çalo (12.990), Belford Roxo 
(10.284), Duque de Caxias 
(10.264) e Macaé (8.649).

Quanto ao número de óbi-
tos, se destacam as cidades 
do Rio de Janeiro (11.426), 
Duque de Caxias (758), São 
Gonçalo (739), Nova Iguaçu 
(632), São João de Meriti (464) 
e Niterói (452).

Andréa Rêgo Barros/PCR

Números tendem a ser maiores na terça por conta do atraso do fim de semana

Aumento de casos 
preocupa na Itália
O primeiro-ministro italiano, 
Giuseppe Conte, impôs na 
terça-feira (13) novas restri-
ções a reuniões, restaurantes, 
esportes e atividades escolares 
numa tentativa de desacelerar 
o crescente aumento nas infec-
ções pelo novo coronavírus. O 
decreto do governo, publicado 
após vários dias com versões 
do texto e especulações de 
ministros sobre as medidas a 
serem adotadas, entrará em vi-
gor em 24 horas e terá duração 
de 30 dias.

Ele proíbe festas em restau-
rantes, clubes ou a céu aberto e 
recomenda enfaticamente que 
as pessoas não façam festas em 
suas casas ou recebam mais de 
seis convidados por vez. Casa-
mentos e outras cerimônias 
não podem ter a presença de 
mais de 30 pessoas.

O decreto aconselha firme-
mente o uso de máscaras, que 
já é obrigatório ao ar livre e em 
prédios públicos, dentro de 
casa quando membros de fora 
da família estiverem presentes.

Restaurantes e bares po-
dem ficar abertos até meia-
noite para serviço de mesa, 

mas não podem servir pes-
soas de pé, dentro ou fora 
do estabelecimento, depois 
das 21h.

Esta medida visa inibir as 
grandes aglomerações do lado 
de fora de bares, apontadas 
como uma das responsáveis 
pela alta recente no número 
de infecções.

O número diário de novos 
casos de coronavírus na Itália 
dobrou na semana passada, 
chegando a 5 mil na sexta-
feira pela primeira vez desde 
março e se aproximando de 
6 mil no sábado. O número 
caiu significativamente nos 
dois últimos dias, mas nor-
malmente sobem na segunda 
metade da semana.

Pelo decreto, esportes de 
contatos praticados por ama-
dores, como futebol, estão 
proibidos, a não ser que sejam 
organizados por entidades 
reconhecidas que tenham 
concordado com os protocolos 
para a covid-19 estabelecidos 
pelas federações nacionais.

As escolas permanecerão 
abertas, mas atividades fora 
da sala de aula serão restritas.

França pode impor 
mais restrições 
O presidente da França, 
Emmanuel  Macron,  se 
reuniu com ministros de 
gabinete nesta terça-feira 
(13) para debater possí-
veis restrições adicionais 
para enfrentar uma segunda 
onda do novo coronavírus 
que atinge o país. A França, 
como os vizinhos Reino 
Unido e Espanha, luta para 
descobrir como desacelerar 
a disseminação do vírus e 
aliviar a pressão sobre um 
sistema de saúde novamen-
te sobrecarregado, enquan-
to mantém a economia de 
US$ 2,71 trilhões ativa e 
protege os empregos.

O país relatou mais de 
1.500 pacientes de covid-19 
em unidades de tratamento 
intensivo UTIs) na segun-
da-feira (12), um nível que 
não era visto desde o fim 
de maio.

Macron fará pronuncia-
mento em rede nacional 
hoje (14) à noite, e seu pri-
meiro-ministro, Jean Cas-
tex, se recusou a descartar 
lockdowns locais.

“Nada deveria estar fora 

de cogitação quando você 
vê a situação que nossos 
hospitais enfrentam”, disse 
Castex à Rádio France Info.

Os grandes jornais Le 
Monde e Le Figaro noticia-
ram que toques de recolher 
em locais que são focos da 
covid-19 são uma opção, já 
considerada no mês passa-
do pelo Conselho Científico 
que orienta o governo.

Alerta nas cinco maiores 

cidades francesas - Paris, 
Marselha, Lyon, Toulouse 
e Lille - estão entre as nove 
áreas metropolitanas já 
em alerta máximo, o que 
significa que bares e aca-
demias de ginástica estão 
fechados e os restaurantes 
operam sob condições sa-
nitárias rígidas.

Dados de autoridades 
de saúde mostram que a 
proporção de exames posi-
tivos de covid-19 aumentou 
quase 12% em toda a nação 
- uma taxa abaixo de 5% 
mostra controle da prolife-
ração, disseram especialis-
tas em saúde.

Apreendidos 16 ônibus em Itatiaia
A Agência Nacional de Transportes Terrestres (ANTT), 
com o apoio da Polícia Militar, realizou no feriadão mais 
uma etapa da Operação Pascal, em Itatiaia (BR-116) e 
apreendeu 16 veículos fazendo transporte de passagei-
ros não autorizado. Os veículos tinham como destino 
as cidades do Rio de Janeiro e São Paulo. Desses, 13 
veículos apreendidos são de empresas de fretamento, 
que tem, como contratante da viagem, uma empresa 
de aplicativo. Ao todo, 30 autos de infração foram lavra-
dos, dentre esses, vários relacionados a problemas em 
equipamento de segurança dos veículos, como extintor 
vencido e para-brisas trincados. 

MUNDO

Anvisa também 
foi informada de 
interrupção em 
testes de vacina 
da Johnson & 
Johnson
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Caixa também amplia margem 
do empréstimo consignado
Novo limite, de até 35%, passa a valer até o final do ano tanto para contratos novos como renovações 
A Caixa ampliou a margem 
consignável do empréstimo 
consignado para aposentados 
e pensionistas do Instituto 
Nacional do Seguro Social 
(INSS) para até 35% dos ren-
dimentos. Antes, o limite má-
ximo de comprometimento 
era de 30%. Os valores das 
prestações são iguais durante 
todo o contrato e descontados 
diretamente do salário ou be-
nefício, sem a necessidade de 
emitir boletos ou comparecer 
em agências do banco para 
efetuar pagamentos.

M e d i d a  P r o v i s ó r i a 
1.006/2020 - A nova margem 
consignável, possibilitada 
pela publicação da Medida 
Provisória 1006/2020 fica 
disponível para empréstimos 
contratados até dezembro, 
quando encerra o período 
de calamidade pública em 
função da pandemia do co-
ronavírus (covid-19).

Além de ampliar o percen-
tual de comprometimento 
de renda destinado a em-
préstimos, a medida destina 
um percentual de até 5% do 
total do valor do benefício 
para saques ou pagamento 
da fatura do cartão de crédito, 
totalizando 40%.

Para contratos novos, re-
novações ou portabilidade 
de outros bancos, é possível 
utilizar um prazo de carência 
de até 90 dias para começar a 
pagar as prestações. O prazo 
do contrato original também 

pode ser aumentado na re-
novação, seja para diminuir 
o valor das parcelas mensais 
ou para aumentar o valor do 
crédito a receber.

Portabilidade do emprésti-

mo - Aposentados e pensio-
nistas que possuem o em-
préstimo consignado contra-
tado em outro banco podem 
solicitar a portabilidade da 
operação de crédito. Após a 
transferência do emprésti-

mo, o saldo devedor é qui-
tado junto ao banco original 
e passa a vigorar na Caixa. O 
cliente recebe o crédito do 
valor restante da operação.

O valor máximo de em-
préstimo vai depender do va-
lor do benefício recebido pelo 
aposentado ou pensionista.

Clientes podem solicitar 
uma simulação personaliza-
da e conferir qual o valor do 
troco a receber caso opte pela 
portabilidade do crédito para 
a Caixa.

INSS - A margem de cré-
dito consignado para os 
beneficiários do Instituto 
Nacional do Seguro Social 
(INSS) passou para 40% do 
valor da aposentadoria ou 
pensão. De acordo com a 
Medida Provisória 1.006, 
publicada no Diário Oficial 
da União de 2 de outubrfo, 

5% desta ampliação devem 
ser destinados para saque 
ou pagamento da fatura do 
cartão de crédito.

O novo limite vale para 
empréstimos concedidos 
até o dia 31 de dezembro 
deste ano, durante a vigência 
do decreto de emergência 
pública devido à pandemia 
da Covid-19. Atualmente, os 
segurados do INSS podem 
comprometer com consig-
nados até 30% do valor do 
benefício e mais 5% com 
cartão de crédito, totalizan-
do 35%.

A MP tornou lei a decisão 
do Conselho Nacional de 
Previdência Social (CNPS) 
que recomendou à Secreta-
ria Especial de Previdência 
e Trabalho do Ministério da 
Economia, por meio da Re-
solução nº 1.341, o envio 
de proposta legislativa para 
ampliar a margem de crédito 
consignado dos atuais 35% 
para 40%, sendo 35% para o 
empréstimo consignado e 5% 
para o cartão de crédito.

Dentre as opções existen-
tes no mercado, o crédito con-
signado apresenta as menores 
taxas de juros, tendo em vista 
a sua baixa probabilidade de 
inadimplência.

Aposentados 
e pensionistas 
com contratos 
em outro banco 
poderão solicitar 
a portabilidade

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Ampliação do limite de comprometimento foi anunciada na última sexta-feira, antes do feriadão de 12 de outubro

Mercado eleva projeções também para o valor do dólar. Para os idosos, gastos subiram 1,93% no terceiro trimestre 

Aumenta a expectativa de inflação
O mercado elevou a expecta-
tiva para a inflação em 2020 
a nível próximo ao patamar 
mínimo do intervalo da meta 
do Banco Central (BC) e au-
mentou também a projeção 
para a inflação do ano que 
vem, mostrou o relatório 
Focus divulgado nesta se-
gunda-feira (13).

A mediana das projeções 
colhidas pelo BC junto a cerca 
de 100 instituições aponta 
agora para  um Índice de 
Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA) de 2,47% este ano e de 
3,02% em 2021. Na semana 
passada, as estimativas eram 
de 2,12% e 3,00%, respectiva-
mente. A meta central para 
os dois períodos é de 4% e 
3,75%, com uma margem de 
tolerância de 1,5 ponto para 

mais ou para menos.
Os novos ajustes das pro-

jeções ocorrem depois de o 
Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IBGE) ter 
mostrado, na semana passa-
da, que o IPCA teve em setem-
bro a maior alta para o mês 
em 17 anos, impulsionado 
pelo aumento dos alimentos. 
O BC já havia dito que espe-
rava esse aumento e avaliou 
que ele não contaminaria a 
inflação do próximo ano.

Os economistas também 
elevaram a projeção para a 
taxa de câmbio no final deste 
ano para 5,30 reais por dólar, 
sobre 5,25 reais na semana 
anterior. Para 2021, a aposta 
agora é que o dólar chegue 
ao final do ano valendo 5,10 
reais, acima dos 5,00 reais 

previstos há uma semana. 

Terceira idade - O Índice de 
Preços ao Consumidor da 
Terceira Idade (IPC-3i), que 
mede a variação da cesta de 
consumo de pessoas com 
mais de 60 anos de idade, 
registrou inflação de 1,93% no 
terceiro trimestre do ano. No 
segundo trimestre, o indica-
dor havia registrado deflação 
(queda de preços) de 0,03%.

Com o resultado do tercei-
ro trimestre, o IPC-3i acumula 
taxa de inflação de 4% em 12 
meses, acima da registrada 
pelo Índice de Preços ao Con-
sumidor – Brasil (IPC-BR), 
que mede a variação da cesta 
de compras para todas as 
faixas etárias e que acumula 
taxa de 3,62% em 12 meses.

No terceiro trimestre deste 
ano, os destaques ficaram 
com os transportes, que re-
gistraram inflação de 2,89% 
no período. O item que mais 
influenciou esse resultado foi 
a gasolina, com alta de preços 
de 8,64%. No segundo trimes-
tre, o grupo de despesas havia 
tido deflação de 2,93%.

Também tiveram contri-
buições importantes a habi-
tação (1,72%), os alimentos 
(2,74%), educação, leitura e 
recreação (4,65%) e despesas 
diversas (0,86%).

Por outro lado, vestuário 
teve deflação de 0,73%. Os 
demais grupos de despesas 
tiveram as seguintes taxas de 
inflação: saúde e cuidados 
pessoais (0,44%) e comuni-
cação (0,92%).

Marcelo Feitosa

Taxa de inflação para a terceira idade chega a 4% nos últimos 12 meses

Salles endossa tese 
do boi ‘bombeiro’
O ministro do Meio Ambien-
te, Ricardo Salles, endossou, 
ontem (13), o argumento de 
que a criação de gado no 
Pantanal é uma forma eficaz 
de diminuir as queimadas 
no bioma. A exemplo de ou-
tras pessoas que defendem 
a expansão da pecuária na 
maior planície alagadiça do 
mundo, rica em recursos 
vegetais e animais, Salles 
afirmou que, ao se alimen-
tarem, os animais ajudam a 
reduzir o estoque de maté-
ria orgânica disponível no 
solo, eliminando parte do 
material capaz de alimentar 
eventuais focos de incêndio 
durante a época da seca.

“Ouvimos de várias fon-
tes diferentes a necessidade 
de termos um reconheci-
mento do papel da criação 
de gado no Pantanal, uma 
vez que ele também contri-
bui para diminuir o que há 
de matéria orgânica [com-
bustível]”, disse Salles ao 
participar, esta manhã, de 
audiência pública virtual 
realizada pela comissão 

temporária externa do Se-
nado para acompanhar as 
ações de combate ao fogo 
na região. 

Os incêndios destruíram 
quase 4 milhões de hectares 
de vegetação pantaneira em 
Mato Grosso e Mato Grosso 
do Sul. Cada hectare corres-
ponde, aproximadamente, 
às medidas de um campo de 
futebol oficial.

Ministra da Agricultura diz que não há ameaça à preservação ambiental

Acordo Mercosul-UE é defendido 
por Tereza Cristina em Lisboa

A ministra da Agricultura, 
Tereza Cristina, defendeu, 
durante seminário em Lis-
boa, a aprovação do acordo 
Mercosul-União Europeia, 
tratado de livre comércio en-
tre os dois blocos. Para ela, o 
acordo não representa amea-
ça à preservação ambiental.

“ É  p re c i s o  d i ze r  q u e 
o acordo não representa 
qualquer ameaça ao meio 
ambiente, à saúde humana 
e aos direitos sociais. Ao 
contrár io,  reforça com-
promissos multilaterais e 
agrega as melhores práticas 
na matéria”, disse.

Tereza Cristina afirmou 
ainda que apesar de a pro-
dução de grãos ter crescido 
425% desde a década de 70, 
a área plantada aumentou 
somente 43% - apenas 30% 
de seu território para a agro-
pecuária, mantendo mais de 
60% com vegetação nativa.

“Estima-se que cerca de 
25% da área preservada se 

encontrem em propriedades 
privadas, algo sem paralelo 
em outros países do mundo, 
pois se trata de terreno que 
o proprietário não recebe 
para preservar. É apenas uma 
obrigação legal”, acrescentou.

A implementação do 
Acordo Mercosul-União Eu-
ropeia foi defendida também 
pela ministra da Agricultura 
de Portugal, Maria do Céu 
Antunes, que também parti-
cipou do encontro. Aprovado 
em junho do ano passado, o 
acordo precisa ser ratificado 
pela maioria do Parlamento 
Europeu e, em seguida, pelos 
parlamentos nacionais eu-
ropeus e pelos parlamentos 
do Brasil, da Argentina, do 
Paraguai e do Uruguai.

“Continuamos empenha-
dos para que rapidamente 
este acordo possa ser posto 
em prática”, afirmou Maria 
do Céu ao participar do 
Seminário Portugal-Brasil: 
Oportunidades de Negócio 

no Setor Agroalimentar.
Segundo Maria do Céu 

Antunes, além de melhorar 
os negócios entre os países 
do bloco, com maior previ-
sibilidade e transparência de 
regras, o acordo vai permitir o 
desenvolvimento sustentável.

“Permitirá ainda, e para 
nós isso é muito importante, 
um compromisso de todas 
as partes com os objetivos 
de desenvolvimento susten-
tável, a proteção do meio 
ambiente e da biodiversida-
de e o respeito pelos direitos 
laborais e sociais”, disse a 
ministra portuguesa.

A União Europeia é o 
segundo parceiro comercial 
mais importante do Merco-
sul, atrás apenas da China. 
Entretanto, a ratificação do 
acordo tem sofrido resistên-
cia por integrantes do bloco 
Parlamento Europeu, que 
criticam a atuação do go-
verno em relação à política 
ambiental.

As exportações do esta-
do de São Paulo registra-
ram queda de 12,1% nos 
primeiros nove meses 
deste ano em compa-
ração com o mesmo 
período de 2019. Segun-
do balanço divulgado 
ontem (13) pela Fede-
ração das Indústrias 
do Estado de São Paulo 
(Fiesp), as vendas para 
o exterior no estado 
totalizaram US$ 33,9 
bilhões de janeiro a 
setembro deste ano.

A s  i m p o r t a ç õ e s 
paulistas tiveram uma 
retração de 15,9% no 
período, totalizando, 
segundo o balanço da 
Fiesp, US$ 37,8 bilhões. 
O resultado reflete, de 
acordo com a análise 
da entidade, a diminui-
ção da atividade eco-
nômica e a queda no 
consumo de produtos 
importados.

Apesar da queda nas 
exportações, algumas 
regiões tiveram aumen-
to das vendas para fora 
do país.

SP exporta 
menos

José Cruz/Agência Brasil

Ministro Ricardo Salles falou ao Senado
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Vasco sai 
em busca 
de mais 
reforços

Além da pro-
cura por um 
novo treina-
d o r  a p ó s  a 
demissão de 
Ramon Me-

nezes, o Vasco segue tra-
balhando para reforçar a 
equipe. O primeiro nome a 
chegar será o do argentino 
Leonardo Gil, de 29 anos.

O jogador, que estava 
no Al-Ittihad, da Arábia 
Saudita, é esperado no Rio 
de Janeiro amanhã, para 
realizar exames médicos 
e assinar contrato. Gil, 
que atua como volante e 
meia, virá por emprésti-
mo até o meio de 2021. Ele 
tem passagens por Estu-
diantes, Talleres e Rosario 
Central, seu último clube 
antes de se transferir para 
o futebol árabe.

A janela de transferên-
cias internacionais se abriu 
ontem no Brasil, mas está 
praticamente descartada a 
possibilidade de Gil poder 
atuar pelo Vasco no fim de 
semana, na partida contra 
o Internacional.

Em outra frente, o Vasco 
encaminhou um acordo 
com o equatoriano Anto-
nio Valencia. Entre o clube 
e o jogador, estaria tudo 
certo em termos de valores 
e tempo de contrato, mas 
o Cruz-maltino aguarda o 
aval do novo treinador para 
fechar a contratação.

Já sobre a vinda do meia 
Patrick, jovem de 21 anos 
revelado pelo Grêmio, tam-
bém estaria quase tudo 
certo entre os clubes, se-
gundo informações do 
portal “ClicRBS”.

Lucas Merçon / Fluminense

Atacante Lucca, regularizado na CBF, pode fazer sua estreia hoje pelo Tricolor

Pedro marca no último minuto de jogo e Rubro-Negro, de virada, vence o lanterna Goiás por 2 a 1

Gol salvador dá vitória ao Fla
O  F l a m e n -
go amassou o 
Goiás por qua-
se 90 minutos 
ontem à noite, 
no Maracanã, 

mas o gol da vitória de vi-
rada saiu apenas aos 50 do 
segundo tempo. Vinícius 
abriu o placar para o Goiás 
no início do jogo, mas Pedro 
marcou duas vezes no triun-
fo por 2 a 1.

Com o resultado na par-
tida adiada da 11ª rodada, 
o Flamengo empata na pri-
meira colocação da tabela 
do Campeonato Brasileiro 
com o Atlético-MG, am-
bos com 30 pontos. O Galo, 
entretanto, tem um jogo a 
menos. O Goiás, por sua vez, 
segue na lanterna.

O Flamengo não vai ter 
descanso e estará em campo 
já amanhã para enfrentar o 
Bragantino, pela 16ª rodada, 
novamente no Maracanã.

Fla e Goiás fizeram um 
primeiro tempo bastante 
movimentado. O Rubro-Ne-
gro assumiu a iniciativa do 
confronto assim que a bola 
rolou, mas foi o visitante 
que assustou com apenas 
um minuto.

E foi o Goiás quem saiu 
na frente, aos 12 minutos. 
Daniel Bessa cruzou para 
Vinícius, livre, que bateu de 
primeira e acertou o canto 
de Hugo.

O empate do Fla saiu já 
na reta final do primeiro 
tempo. Aos 38, Gerson tocou 
em profundidade para Bruno 

Henrique na esquerda, que 
cruzou rasteiro por trás da 
zaga, encontrando Pedro que 
mandou a bola para a rede.

O Goiás marcou o segun-
do cinco minutos depois, 
mas o lance foi anulado por 
impedimento.

O segundo tempo no Ma-
racanã foi quase um jogo de 
um time só. Mesmo desgas-
tado pela sequência de jo-
gos, o Flamengo pressionou 
o Goiás desde o início. 

Mas o gol saiu apenas no 
final. No último ataque da 
partida, o Flamengo estava 
todo na frente e Willian Arão 
pega um rebote e tenta de fora 
da área. A bola para na última 
linha da defesa e sobra para 
Pedro, livre, que decretou a 
vitória rubro-negra.

Alexandre Vidal / Flamengo

Pedro chegou ontem ao seu oitavo gol pelo Flamengo no Campeonato Brasileiro

Atravessando um bom momento, Tricolor encara hoje à noite o Atlético-MG em Belo Horizonte

Hora da verdade para o Fluminense

O Fluminense 
e m b a l o u  n o 
C a m p e o n a -
to Brasileiro e 
segue entre os 
primeiros co-

locados. No entanto, hoje, a 
partir das 21h30, no Minei-
rão, terão pela frente o líder 
Atlético-MG.

Os donos da casa estão na 
liderança do Campeonato 
Brasileiro. Além de começar 
a 16ª rodada com a melhor 
campanha, o time mineiro 
não têm dado chance aos 
adversários quando atua em 
Belo Horizonte. A equipe é 
a única 100% com o mando 
de campo.

Só que o Fluminense vai 
embalado para a partida. Os 
tricolores não perdem há 
quatro rodadas e vão tentar 
surpreender os mineiros.

Para esta partida, o téc-
nico Odair Hellmann deve 
fazer mudanças na equipe. 
Os veteranos Nenê e Fred 
devem começar no banco 
de reservas. O objetivo é ter 
um time com mais marca-
ção. Outra substituição é 
na lateral esquerda. Egídio 
assume o lugar do suspenso 
Danilo Barcelos.

O atacante Fernando 
Pacheco falou sobre como 
o Fluminense deve atuar 
no Mineirão.

“Temos que jogar com a 
mesma confiança que temos 
feito nos jogos. É um time 
muito forte, que está em pri-
meiro lugar. Iremos fazer o 
que temos feito. Vai ser mui-
to bom para nós chegar com 
a mesma atitude, confiança. 
É um jogo muito bom fora 
de casa, que vai ser muito 
importante somar”, disse.

Para essa noite, Odair po-
derá escalar o atacante Luc-
ca, contratado no final de 
mês passado. O jogador de 
30 anos, com passagens por 
Corinthians e Internacional, 
foi regularizado ontem na 
CBF e já pode fazer sua es-
treia com a camisa tricolor.

Bota busca terceiro triunfo seguido

O  B o t a f o -
go emplacou 
duas vitórias 
seguidas e já 
está no meio 
da classificação 

do Campeonato Brasileiro. 
E hoje à noite, a partir das 
19h15, os alvinegros terão 
confronto direto com o Grê-
mio, em Porto Alegre.

A equipe alvinegra vem 
crescendo de produção após 
a efetivação do técnico Bruno 
Lazaroni. A maior mudança 
feita pelo novo comandante 
foi o avanço de Honda, que 
passou a atuar como meia 
de criação.

Para o confronto de hoje, 
o Botafogo terá os desfalques 
do zagueiro Marcelo Bene-
venuto e do volante Forster. 
Quem pode aparecer é o 
experiente Cícero, que foi re-

integrado na última semana. 
A boa notícia será o retorno 
de Matheus Babi.

Já o Grêmio vem decep-
cionando no Brasileiro. Os 

Vindo de duas vitórias, Glorioso quer surpreender o Grêmio em Porto Alegre

Experiência a favor dos jovens

O niteroiense Ralff Abreu foi 
convocado para os treina-
mentos da Seleção Brasileira 
de Beach Tennis. O ex-top 
10 do mundo foi convocado 
pelo técnico, o italiano Alex 
Mingozzi, ao lado dos os jo-
gadores André Baran, Vinicius 
Font, Thales Santos, Daniel 
Schmitt, Giovani Cariani, Pe-
dro Consiglio e Daniel Mola.

Os treinamentos aconte-
cerão nos dias 6 e 7 de no-
vembro, em Uberlândia (MG). 
Ralff já defendeu a Seleção 
Brasileira, vice-campeã Mun-
dial em 2017 perdendo final 
para a Itália, e há quatro anos 
conquistou o Pan-Americano 
de Beach Tennis, em Aruba.

Atual  31º do ranking 
mundial, Ralff se prepara 

para os torneios no final de 
temporada. “Fiquei muito 
feliz com a convocação, há 
um bom tempo que não era 
convocado, desde 2018, fico 
muito contente e muito mais 
contente por ser um projeto 
que inclui jogadores juvenis. 
O objetivo do treinamento 
é estar em atividade, movi-
mentar os atletas e integrar 
os jogadores juvenis. Estou 
muito motivado por estar 
em contato com a garotada, 
passar minha experiência e 
mostrar ao capitão que estou 
em condições de representar 
bem o Brasil”, disse Ralff.

O atleta disputará pelo 
menos mais dois torneios até 
o fim do ano. O primeiro será 
em Brasília, evento do circui-

to nacional com premiação 
de R$ 20 mil, entre os dias 12 
e 14 de novembro. Já o último 

será o ITF de Porto Alegre 
(RS), em dezembro, com pre-
miação de US$ 4 mil.

Niteroiense Ralff Abreu é chamado para treinar com a Seleção de Beach Tennis

Vitor Silva / Botafogo

Reintegrado ao elenco, Cícero (à esq.) pode ser aproveitado hoje no Botafogo

Paulo Carneiro / Divulgação

Ralff Abreu espera garantir uma vaga na Seleção Brasileira de Beach Tennis

gaúchos eram apontados 
como um dos favoritos ao 
título, mas têm convivido 
com a irregularidade na 
competição.

Para esta partida, o técni-
co Renato Gaúcho tem várias 
dúvidas. Os zagueiros Pedro 
Geromel e Kannemann, vo-
lante Jean Pyerre e o meia 
Alisson serão avaliados para 
saber se terão condição de 
jogo,

“Precisamos conversar 
com os jogadores, ver como 
estão se sentindo. Fizeram 
três ou quatro treinos depois 
que voltaram da Covid-19, 
mas estavam muito cansa-
dos. Vou conversar e, a partir 
daí, defino a equipe”, disse 
o treinador do time gaúcho 
sobre os defensores.

Para piorar, o zagueiro 
David Braz está suspenso. 
Paulo Miranda, lesionado, 
dificilmente terá condições 
de jogo. Já o volante Matheus 
Henrique retorna ao time 
após cumprir suspensão.

Carol 
Solberg é 
advertida 
pelo STJD
O Superior Tribunal de 
Justiça Desportiva (STJD) 
decidiu ontem, por meio 
de um julgamento virtual, 
absolver Carol Solberg por 
ter gritado “Fora, Bolsona-
ro” durante a cerimônia 
de premiação da etapa de 
Saquarema do Circuito 
Nacional de Vôlei de Praia. 
A atleta recebeu uma mul-
ta de R$ 1 mil, convertida 
em advertência.

Com o resultado, a jo-
gadora escapou de uma 
punição mais branda, que 
poderia lhe suspender por 
um a seis jogos, além de 
suspensão de 15 a 180 dias. 
A maioria dos auditores 
entendeu que ela violou 
apenas o artigo 191 do Có-
digo Brasileiro de Justiça 
Desportiva, ou seja, “deixar 
de cumprir, ou dificultar o 
cumprimento de regula-
mento, geral ou especial, 
da competição”, e não o 
258, de “assumir qualquer 
conduta contrária à disci-
plina ou à ética desportiva 
não tipificada pelas demais 
regras deste Código à atitu-
de antidesportiva”.

“Eu estava em Saqua-
rema jogando minha pri-
meira etapa depois de 
tanto tempo sem jogar por 
causa da pandemia. Tinha 
acabado de ganhar o ter-
ceiro lugar, estava muito 
feliz de estar retornando 
ao pódio, de ter ganhado 
o bronze e, na hora de dar 
minha entrevista, apesar 
de toda alegria ali, não 
consegui não pensar em 
tudo o que está aconte-
cendo no Brasil, todas as 
queimadas, a Amazônia, 
o Pantanal, as mortes por 
covid-19 e tudo mais, e 
meio veio um grito to-
talmente espontâneo de 
tristeza e indignação por 
tudo o que está aconte-
cendo”, afirmou Carol em 
seu depoimento.

CR7 testa 
positivo 
para o novo 
coronavírus
O atacante português 
Cristiano Ronaldo testou 
positivo para o novo coro-
navírus, segundo informou 
ontem a Federação Portu-
guesa de Futebol (FPF) em 
comunicado publicado em 
seu site.

O jogador de 35 anos, 
que defende a Juventus, 
não jogará a partida de 
hoje, pela Liga das Nações 
da Uefa contra a Suécia. 
Mas segundo o comuni-
cado, “está bem, sem sin-
tomas, e em isolamento”.

A FPF acrescentou que 
os demais jogadores da 
seleção passaram por tes-
tes devido ao diagnóstico 
positivo de CR7, mas todos 
deram negativo e estão à 
disposição para a partida 
contra a Suécia.

Eleito cinco vezes o me-
lhor jogador do mundo, 
Cristiano Ronaldo esteve 
presente no empate em 0 x 
0 de Portugal com a França 
pela Liga das Nações, no 
último domingo e no em-
pate também em 0 x 0 em 
um amistoso há uma se-
mana, contra a Espanha.

Com dificuldade, a 
Argentina venceu sua 
segunda partida nas 
Eliminatórias Sul-Ame-
ricanas para a Copa do 
Mundo de 2022. Ontem, 
a seleção albiceleste 
enfrentou a Bolívia, em 
La Paz, e triunfou por 2 
a 1, gols de Lautaro Mar-
tínez e Joaquín Correa, 
com Marcelo Moreno 
descontando para os 
donos da casa.

Nova vitória 
argentina


